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PROFESIONAL 
GLORIA GOMEZ OE MONCADA 

INFORME FINAL PLAN GENERAL DE 

TRABAJO 

FECHA: 

1 NOVIEMBRE DE 2004

0BJETIVO GENERAL: 0ESARROLLAR ACCIONES ESPECIFICAS, D1RIG10AS A DINAMIZAR Y DESARROLLAR LA CADENA PRODUCTIVA ORO - JOYA EN EL 0EPARTAMENTO DE 

ANTIOQUIA 

0BJETIVOS ESPEdFICOS 

OBEJTIVOS ACTIVIDADES ACCIONES 

1 CONSOUDAR 1- APOYAR Y ASESORAR PLANES DE LAS ACCIONES QUE SE HICIERON Al RESPECTO, ESTUVIERON DIRJGIDAS A LAS SIGUIENTES 

PROCESOS ACCION DE LAS DISTINTAS ASOCIACIONES: 
ASOCIATIVOS ASOCIACIONES VINCULADAS A • GALEDA: CooPERATIVA DE JOYEROS EN El MUNICIPIOS DE ENVIGADO

LOS DISTINTOS NODOS DE LA UNA VEZ REAUZADA LA FIRMA DEL ACUERDO DE COMPEllTIVIDAD, SE ORGANIZO UNA 
CADENA SERIE OE REUNIONES PARA BUSCAR CUMPUR CON LO PROPUESTO:

1 DESAYUNO EN LA SECRETARiA OE PROOUCTIVIDAD Y 0ESARROLLO DEL
MUNICIPIO, 01-09-04 PARA HACERLE AL ALCALDE DE ENVIGADO LA 

PRESENTACION DEL PROGRA�AA DE JOYERIA EN ENVIGADO. 

0BJETIVO DE LA REUNION: SOCIAUZAR A TODA LA ADMINISTRACION MUNICIPAL Y A 
LAS INSTITUCIONES RELAOONADAS CON El, El PROGRAMA DE JOYERIA, PARA LOGRAR 

EL APOYO Y LOS RECURSOS NECESARIOS PARA CUMPUR CON LOS COMPROMISOS DEL 



ACUERDO, PODER PLANTEAR CoNVENIOS DE MANERA POSTERIOR. AL TERMINO DE LA 
REUNION SE INVITO A TOOOS LOS INVITAOOS AL TALLER DE JOYERiA Y ALTERNO SE HIZO 
UNA PEQUENA EXHIBICION DE JOYAS. 
FECHA: 01-09-04

HORA: 7:30 A.M. 9:30 A.M. 
LUGAR: FINCA EL PmAAR 
LOGRO: AMPLIAR Y ADECUAR EL TALLER, RECONVENTIRLO TECNOLC>GICAMENTE EN EL 
AREA DE PRODUCCl6N, POSIBIUOAO OE HACER UN CONVENIO CON ARTESANiAS DE 
COLOMBIA, PARA FORTALECER EL PROGRAMA EN ENVIGAOO. 
ANEXO : PRESENTACl6N REAUZADA 
2. REUNION EN EL POMAR

0BJETIVO: REVISAR TEMAS EN LOS QUE PUEDE AYUDARLOS 
ARTESANIAS DE COLOMBIA. 
FECHA: 15-09-04

HoRA: 2:00 P.M. 
LUGAR: FINCA EL POMAR 
LOGRO: ESTRUCTURAR UN CONVENIO ENTRE LAS DOS 
INSTITUCIONES. ACTUALMENTE EN TRAMl1E, DEBIDO A QUE EL 

CONVENIO COINCIDl6 CON EL CAMBIO DE ALCALDE Y ACTUALMENTE EN PROCESO DE 
EMPALME. QUEOO PLANTEADA UNA VISITA CON EL DOCTOR ERNESTO BENAVIDES, UNA 
VEZ SE CONCLUYA EL EMPALME 

3.SENS1BILIZACl6N EN El TEMA DE ASOCIATIVIDAD
0BJETIVO DE LA REUNION: REUNIR AL GRUPO COMPLETO DE JOYEROS DEL MUNICIPIO
DE ENVIGADO PARA SENSIBIUZARLOS FRENTE AL TEMA DE LA ASOQATIVIDAD.

FECHA: 21 DE OCTUBRE DE 2004

HoRA: 12:00 M
LUGAR: FINCA EL POMAR
LOGRO: 17 JOYEROS QUE NO ESTABAN ASOCIADOS TOMARON LA
DECISION DE ASOCIARSEN E INICIARON EL PROCESO
(SE ADJUNTAN USTAS DE ASISTENCIA}



3. REUNl6N EN El Pm.4AR
0BJETIVO: HABLAR SOBRE El SELLO HECHO AMANO Y SOBRE El REFERENCIAL DE
JOYERIA Y ANAUZAR SI ALGUNOS DE LOS JOYEROS SE PUEDEN CERTIFICAR EN LA
PROXJMA CONVOCATORIA.
FECHA: 28 DE OCTUBRE DE 2004
HORA: 2:00 P.M.
LUGAR: FINCA EL POMAR
LOGRO: SE DISENO UN PROCESO DE EVALUACION PARA REVISAR CUANTOS JOYERON
PUEDEN PRESENTARSE A LA PROXIMA CONVOCATORIAL

• ASOEJOYAS ASOCIAOON DE JOYEROS DE MEDELL.IN
SE REAUZARON VARIAS REUNIONES CON ASOEJOYAS UNA VEZ FIRMADO El
ACUERDO PARA ANAUZAR UN PLAN DE TRABAJO CON EllOS A PARTIR DEL CUAL SE LES
APOYE EN El TEMA DE LA CONSOUDACION COMO ASOCIACION (13 DE SEPTIEMBRE
9:00A.M. 24 DE SEPTIEMBRE 11 :00 A.M.)

• CIJOCOL: SUBGRUPO DE JOYEROS DE ASOEJOYAS QUE AUNQUE SU FIN ES
TRABAJAR COMERaOS INTERNACIONAL, SE HA VENIDO DEMOSTRANDO QUE MAS QUE
C.I. SE COMPORTAN COMO UNA ASOCIACION CON FINES COMUNES Y DE ESA MANERA
TRABAJAN ASOCIADOS EN PROYECTOS CONJUNTOS. (6.12 DE 200410.00A.M. )

• FIUGRANAS DE URABA: EL SENOR CARLOS RAMIREZ VISITO EN DOS OPORTUNIDADES(
13-09-04 Y 4-10.04), LA OFICINA DE ARTESANIAS DE CoLOMBIA EN ACOP I, PARA
DAR A CONOCER A ARTESANIAS DE CoLOMBIA, TODO LO REFERENTE A LA NUEVA
ASOCIACION FIUGRANAS DE URABA.
SOUCITARON FORMAL.MENTE APOYO EN EL TEMA DE FORTALECIMIENTO EMPRESARIAL Y
ACOMPANAMIENTO PARA TRABAJAR EL PLAN DE ACCION. EN ESTE TEMA SE HA VENODO
TRABAJANDO PUNTUALMENTE CON El SENOR CARLOS RAMIREZ, QUIEN A TRAVES DEL
CORREO ELECTRONICO NOS MUESTRA LOS AVANCES Y PIDE ASESORIA EN El
DESARROLLO NO SOLO DEL PLAN DE AOCION SINO DEL PLAN DE NEGOCIOS.

-

2- CONCERTAR CON 2 .1-ARTICULACl6N CON LAS POSTERIOR A LA FIRMA DEL ACUERDO OE COMPETITIVIDAD DE LA CADENA, LA SECRETARIA 
DISTINTOS FUNDICIONES PARA TRABAJAR El TECNICA SE HA REUNIDO CON El SENOR CAMILO ALVAREZ EN DOS OPORTUNIDADES Y UNA CON 
ACTORES TH1A LA SENORA PATRICIA GAVIRIA, SU DELEGAOA PARA EFECTOS DEL ACUERDO, EN UNA 



POSIBLES PLANES 2.2- ARTICULACION CON LA 
DE SUMINISTROS GoBERNACION DE ANTIOOUIA 
DE MA TERIA PRIMA 2.3-SENSIBIUZAR AUTORIDADES Y 

FUNCIONARIOS PARA QUE SE 
TRABAJE EL TEMA EN EL ORDEN 
NACIONAL 

OPORTUNIDAD. 
30-08-04 - Nos REUNIMOS CON CAMILO ALVAREZ, EL SENOR MIGUEL ECHEVERRI, DIRECTOR
EJECUTIVO DE ACOPI, OSCAR ANGEL, ASESOR DE LA GOBERNACION, JOHN JAIRO
RODRiGUEZ, DELEGADO DEL SECRETARJO DE PRODUCTIVlDAD Y 0ESARROLLO DEL
DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA. TEMAS TRATAOOS:
SUMINISTRO DE MATERIA PRIMA: FUNDICIONES ALVAREZ ESTA DISPUESTO A VENDER EL ORO
QUE NECESITAN LOS JOYEROS SI HAY UN ACUERSO ENTRE LOS JOYEROS PARA QUE A TRAVES
DE UNA AS0CIA06N SE HAGAN LAS COMPRAS. No ESTA DISPUESTO A HACER VENTAS
INDIVIDUALES YA QUE PARA SU SISTEMA CONTABLE ES MUY COMPUCADO.

TuroRiA EN TALLERES DE PRODUCCl6N: SE TRATARA EN OTRO PUNTO.

EN LAS REUNIONES QUE SE HAN HECHO CON LA SECRETARiA TECNICA Y CON LOS JOYEROS EN 
VARIAS OPORTUNIDADES SE HA VISTO LA NECESIDAD DE QUE EL TEMA DEL ORO SE TOQUE EN EL 
ORDEN NACIONAL YA QUE LA RAJZ DEL PROBLEMA SE ORIGINA EN LOS VALORES E IMPUESTO DEL 
ORO. Los JOYEROS QUE SE HAN FORMAUZAOO SE HAN VISTO ENFREITTADOS ANTE LA 
DISYUNTIVA DE AVANZAR EN EL TEMA DE LO FORMAL O REVERSAR LA DECISION YA QUE EL 
CONTRABANDO POR EJEMPLO LOS DEJA SIN NINGUNA POSIBILIDAD DE COMPETIR Y ADEMAS 
AUNQUE QUISIERAN COMPRAR EL ORO CON TODA LA FORMALIDAD QUE SE REQUIERE, NO LO 
PUEDEN HACER, YA QUE EL BANCO DE LA REPUBUCA YA NO RECIBE EL ORO EN LAS CANTIDADES 
DE ANTES Y POR ENDE EL SUMINISTRO ES MUY BAJO, POR OTRO LADO LOS PREOOS OFICIALES 
DEL OROS LOS DEJA TAMBIEN SI POSIBILIDAD DE COMPETIR. SUGIEREN QUE EL TEMA SE 
TRABAJE CON LA DIAN NAOONAL PARA QUE HAGA UN CONTROL EFECTIVO DEL CONTRABANDO Y 
POR OTROS LADO PARA REGULAR O POR LO MENOS QUE DESDE EL GOBI ERNO SE FACILITE EL 
SUMINISTRO DEL ORO. 0PINAN QUE EL GOBIERNO DEBE FRENAR LA EXPORTACl6N TAN GRANDE 
DEL ORO SIN NINGUN VALOR AGREGADO, PRACTICA EN LA QUE INCURREN SOBRE TODO LAS 
FUNDICIONES. 

RED MERCURIO 

EL PASADO 2 DE AGOSTO DE 8:00 A 12:00 M SE INSTAL6 FORMALMENTE LA RED MERCURIO, QUE 
BUSCA MEJORAR LA CAUDAD DE VIDA DE LAS PERSONA$ QUE VIVEN EN LOS MUNICIPIOS 
AURIFEROS DEL DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA E IR DE ALGUNA MANERA CONTRIBUYENDO A 



3- FORTALECER LAS 3.1-ASESORiA EN 

UNIDADES DESARROLLO ORGANtZACIONAL 
PRODUCTIVAS DE 3.2-PROCESOS PRODUCTIVOS 
JOYERlA ARTICULADOS A LOS 

RERENCIALES 
3.3-ARTICULACION CON EL 

SENA PARA ACCIONES 
ESPECiFlCAS DE CAPAOTACION 

3.3-8USCAR ARTICULACION 
CON LA UNIVERSIOAD NACIONAL 
Y CON LA UNtVERSlDAD OE 

ANTIOQUIA PARA QUE LA 
CADENA ORO - JOYA SE 

BENEFICIE OE SUS 
INVESTIGACIONES Y ESTUOIOS 

EVITAR EL ENVENENAMIENTO POR MERCURIO, QUE CADA VEZ ES OE MAYOR FRECUENCIA. 

ARTESANIAS DE COLOMBIA FUE INVITADA A HAGER PARTE DE LA RED. 
1. SE ESTUDIO LA POSIBIUDAD DE QUE LA DINAMIZAOORA FUERA UNA DE LAS ASESORAS

QUE IMPARTIERA EL CURSO DE FORTALECIMIENTO EMPRESARIAL Y POR ESO SE
DETERMINO VlAJAR OIRECTAMENTE A ARTESANiAS DE COLOMBIA, DONDE LA
01NAMIZADORA GLORIA G6MEZ RECIBIO CAPACITACION POR ESPAOO DE 1 SEMANA.
FUERA DE LA CAPACITACION SE RECIBIO TODO EL MATERIALCOMPLETO PARA
IMPARTIR ESTOS CURSOS EN ANTIOQUIA, COMO UNA FORMA OE RESPONDER
AAPIDAMENTE A LAS NECESIDADES DE LOS JOYERO S Y DE LAS UNIDADES
PRODUCTIVAS.

2. EL SENOR CAMILO ALVAREZ DE LA FUNDIC16N ALVAREZ, COMENZ6 A FORTALECER
UN TALLER EN FRONTINO EN LA EAT LIDERADA POR ARTURO RODRIGUEZ. DE ESE
FORTALEC1MIENTO HA ESTAOO ALFRENTE LA SENORA PATRICIA GAVIRIA, QUIEN NOS
HA MANTENIDO AL TANTO DE TOOOS LOS PASOS QUE SE HAN DADO. SE HIZO AOEMAS
UN INVENTARIO COMPLETO DEL ESTADO OE LAS MAOUINAS Y OE LOS RECURSOS CON
LOS QUE CUENTA ESA EAT Y AL RESPECTO SE LE HIZO UN LLAMAOO A ARTESANiAS
PARA QUE APOYARA LA ADECUACl6N Y REPARACl6N OE ESAS MAQUINAS. EN ESTE

MOMENTO ESTAMOS A LA ESPERA DE LA COTIZACl6N DEL ARREGLO OE ESAS
MAQUINAS, QUE SE HAN TENIDO QUE TRASLAOAR A MEDELLIN, YA QUE EN ESE
MUNICIPIO NO SE CUENTA CON EL RECURSO TECNICO PARA REPARAR ESTAS
MAQUINAS. TAN PRONTO SE TENGAN LAS COTIZACIONES SE INFORMARA A
ARTESANIAS PARA SABER EN QUE SE PUEOE APOYAR.

3. El 20 OE OCTUBRE LA 01NAMIZADORA SE REUNl6 CON PATRICIA GAVIRIA PARA
EVALUAR EL PROCESO QUE SE VIENE LLEVANDO EN FRONTINO Y LA POBLACION
JOYERA QUE SE BENEFICIARA EN LA FASE UNO DEL PROYECTO ES DE 25 JOYEROS, LA
SENORA GAVIRIA INFORM6 ADEMAS QUE EN UNA SEGUNDA FASE SE DESEA TRABAJAR
CON UN GRUPO DE 15 JOYEROS ADtCIONALES Y COMENZAR A FORMAR CON JOYERIA
BASICA A MUCHACHO DE 10° Y 11 ° GRADO OE BACHILLERATO, BUSCANDO QUE
QUIENES POR ALGUNA RAZON NO PUEDAN IR A LA UNIVERSIDAO PUEDAN TENER UNA
ACTIVIOAO PARA SUBSISTIR Y SE APROVECHE EL DESARROLLO CULTURAL Y LA



IDENTIDAD DE LA JOYERiA EN ESE LUGAR. 

4. LA OINAMIZAOORA SE REUNIO NUEVAMENTE CON PATRICIA 8AHAM0N El 29 DE

SEPTIEMBRE A LAS 2:00 P.M. PARA HACER PRECISIONES DE LOS QUE PODRIA SER
UNA SEGUNDA CONVOCATORIA PARA El SELLO HECHO A MANO. EN ESTA

OPORTUNIDAD PATRICIA ME INFORM6 QUE POR EL MOMENTO NO SE CONTABA CON
LOSR RECUSOS SUFICIENTES, PERO QUE EN CUALQUIE MOMENTO SE DARIA Y SE

DEBIA COMENZAR A TOCAR El TEMA CON LOS JOYEROS PARA MIRAR QUINES PODRiAN
ESTAR USTOS PARA ESTA CERTIFICACION. SE ESTABLECIERON DE NUEVO LOS

REQUISITOS Y SE ACOROO QUE UNAVEZ SE PUDIERA HACER LA CONVOCATORIA, SE

INVITARIA A LOS JOYEROS INTERESADOS PARA UNA SENSIB1l1ZACl0N, COMO

ESTRATEGIA PARA GENERARLE VALOR ADICIONAL A LA CERTIFICACION Y PARA QUE

SEA VALORADA DEBIDAMENTE.

5. EL DIA 4 DE DICIEMBRE RECIBi UNA COMUNICACl6N DE PATRICIA 8AHAM0N DONDE ME

INFORMABA QUE DE NUEVO SE HABiAN UBERADO RECURSOS Y POR LO TANTO SE

DEBERIA INICIAR UNA NUEVA CONVOCATORIA. Es IMPORTANTE ANOTAR QUE LA
PERSONA ENCARGADA DEL PROYECTO EN ARTESANiAS SE COMUNICC CONMIGO PARA

DECIRME COMO DEBERiAMOS HACER LA CONVOCATORIA.
6. ME REUNi CON ASDEJOYAS, El LUNES 6 DE DtCIEMBRE A LAS 9:00 PARA

DETERMINAR LOS PASO$ A SEGUIR PARA LA CERTIFICACION QUE TIENE UN GRUPO DE 

JOYEROS INTERESADOS EN LA CERTIFICACION Y DETERMINAMOS QUE LA SEMANA DEL

13 SE HARA UNA REUNION A LA QUE SE INVITARA A PATRICIA 8AHAM6N PARA
ACLARAR DUDAS Y PUNTUALIZARINQUIETUDES.

7, EL DIA 27 DE SEPTIEMBRE ME REUNI CON El SENOR ELKIN MOLINA JEFE DE CENTRO 
DEL CENTRO METALMECANICO, PARA ANAUZAR LA POSIBILIDAD DE ESTABLECER UN 

CONVENIO A TRAVES DEL CUAL El SENA PONE SU KNOW How Al SERVICIO DE 

ARTESA�AS Y A  SU VEZ ARTESANIAS LOS APO YE EN 01SENO. 

8. ME REUNI DE NUEVO El DIA 19 DE OCTUBRE CON El JEFE DE CENTRO
METALMECANICO, CON El OBJETIVO DE ESTUDtAR CUAL ES El SITIO DESDE DONDE SE

PUDIERA OPERAR EL CONVENIO, DENTRO DEL CENTRO NUEVAMENTE SE TENDRA UNA

REUNION EL DIA 15 DE DICIE�BRE PARA ESTABLECER UN CRONOGRAMA DE TRABAJO



4- COORDINAR LA 4.1-APOYO DE LAS CITACIONES Y
SECRETARIA REUNIONES PROGRAMADAS 

TECNICA QUE 4.2-SEGUlMIENTO DE LOS 
OPERA ACOPI COMPROMISOS PENDIENTES 

4.3-ADMINISTRAC16N DE LAS 
RELACIONES CON LAS 
INSTITUCIONES QUE HACEN 
PARTE DE LA SECRETARIA 
TECNICA 

4.5- PROMOVER, MANTENER Y 
CONSOUDAR LA ARTICULACl6N 
DE LAS INSTITUctONES QUE 
HACEN PARTE DE LA 
SECRETARiA TECNICA 

PARA EL ANO 2005. 
9. SE TlENE PROGRAMADA UNA REUNl6N PARA EL DIA 22 DE DICIEMBRE CON LA

UNIVERSIDAD DE ANTIOOUIA Y LA UNIVERSIDAD NACIONAL, CADA INSTITUC16N SE
ENCARGAAA DE HACER LA CONVOCATORIA AL INTERIOR DE LA RESPECTIVA
INS11TUCl6N, A LAS PERSONAS QUE TIENEN MANEJO DEL TEMA, PARA BUSCAR LiNEAS
DE 1NVEST1GACl6N DE APORTE IMPORTANTE PARA LA CADENA,

SE HAN REAUZADO VARIAS REUNIONES DE LA SECRETARiA TECNICA UNA VEZ REALIZADA LA RRMAD 
DEL ACUERDO DE COMPETITIVIDAD, (SE ANEXAN ACTAS) ME PARECE QUE AUN LE FALTA 
FUERZA A LA SECRETARiA TECNICA, Y LA EXPLICACl6N ES QUE ACOPI NO TIENE COMO TAL EL 
SECTOR JOYERO DENTRO DEL GREMIO Y POR ESTA RAZ6N, EL INTERES ES LIMITADO. SIN 
EMBARGO VENIMOS ESTUDIANDO LA POSIBILIDAO PARA FORTALECER ASDEJOYAS, DE 
OFRECERLES A TRAVES OE ACOPI , LA POSIBIUDAD DE UNA ASOCIACl6JN MUCHO MAS FUERTE. 

EL OTRO PUNTO ES QUE SE DECIOl6N ANTES OE COMENZAR EL TRABAJO DE SEGUIMIENTO DE LOS 
ACUERDOS, HACER UN EJERCICIO DE DIRECCIONAMIENTO ESTRATEGICO PARA QUE EL TRABAJO, 
QUE REALICE LA SECRETARIA TECNICA, SEA PROACTIVO Y CORRESPONDA A LAS VEROAOERAS 
NECESIDADES DE LA CADENA. 
PARA EL EFECTO LA MESA 01RECT1VA DE LA SECRETARiA TtCNICA, SE REUNl6 EL DIA 16 DE 
SEPTIEMBRE DE 2004, CON El DOCTOR MONJE, COSTARRJCENSE, EXPERTO EN El TEMA DE LA 
MINERIA OE ORO, ASESOR DE LA GoBERNACl6N, PARA QUE FUERA EL FACILITADOR DEL 
EJERCICIO OE DIRECCIONAMIENTO ESTRATl:GICO Y PARA EL EFECTO SE EUGl6 LOS DIAS 27 Y 
28 DE OCTUBRE, SIN EMBARGO POR INCONVENIENTE DEL DOCTOR MONJE, SE DEBl6 APLAZAR. 

Soy DE LA OP1Nl6N QUE SI DESOE ARTESANIAS SE PUEOE APOYAR ESTE PROCESO, FACIUTANOO 
UN ASESOR PARA QUE DIRIJA El EJERCICIO, SE HAGA, PARA DARLE AGILIOAD Al TRABAJO QUE 
QUIERE HACER LA SECRETARIA TECNICA. 
DE MANERA PERMANENTE SE HA MANTENIOO COMUNICACl6N CON LAS INSTITUCIONES QUE 
ESTAN tNVOLUCRADAS EN ELACUERDO, CON EL FIN OE QUE SE AVANCE EN El PROCESO. 

COMO ESTRATEGIA PARA CONSOUOAR RELACIONES, SE HA TRABAJAOO BASTANTE EN LA 
CONSTRUCCl6N DE UNA BUENA BASE DE DATOS QUE NO SE CONTABA CON ELLA, PARA QUE 
SIRVA DE PLA TAFORMA PARA LA ADM1N1STRACl6N DE LAS RELACIONES, PARA EL EFECTO SE LE 
PID16 A TOOAS LAS ASOCIACIONES QUE NOS ENVIARAN SUS USTAOOS Y HEMOS ESTAOO 



5-

6-

7-

VELAR POR EL 5.1-PARTICIPAR DE LAS REUNIONES 
CUMPLIMIENTO, DE LAS OISTINTAS MESAS DE 
FACILITAR Y TRABAJO 
ACOMPANAR LOS 5 .2- MEDIR EL IMPACTO DEL TRABAJO 
COMPROMISOS 
PLANTEADOS EN 
EL ACUERDO DE 
COMPETITIVIDAD 
OE LA CADENA 
ORO - JOYA EN 
EL 
0EPARTAMENTO 
DE ANTIOQUIA 

PROMOVER ESTUDIOS 
PARA LA 
IOENTIFICAC16N 
OE PROBLEMAS Y 
OPORTUNIOADES 
ESTRA TEGICAS 
PARA LA CADENA 
ORO-JOYA 

PROPENDER POR EL 
APOYO 
ADMI NISTRA nvo 
y DE 

QUE SE VA DESARROLLANDO, 
PARA ELLO SE BUSCARA EL 
ACOMPANAMIENTO DE LA 
UNIVERSIOAD NACIONAL 

6- ARTICULACl6N CON DISTINTAS
INSTITUCIONES QUE ESTAN EN
CAPACIDAD DE HACER LOS 
ESTUDIOS. 

7- TRABAJAR CON INSTITUCIONES
COMO LA GoBERNAa6N DE
ANTIOQUIA, PARQUE 
TECNOL6GICO, CAMARAS 

REALIZANOO LA LABOR DE DEPURACIQN Y EN ESTE MOMENTO SE ENCUESTRA LA ACCICN EN MAS 
0 MENO$ EN EL90% DE SU EJECUC16N. ESTE ES UNO DE LOS LOGROS MAS SIGNIFICATIVOS, YA 
QUE ESTA DEBILIDAD A VECES SE CONTRAPONIA AL RETO DE HACER AMPUAS Y BUENA$ 
CONVOCATORIAS. 

SE HA TRABAJADO BASTANTE CON LA UPS Y PIENSO QUE ES UNA DE LAS INSTITUCIONES QUE 
MUESTRA MAYOR ADELANTO EN LA EJECUCl6N DE SUS COMPROMISOS. 

CON EL MUNICIPIO DE ENVIGADO, SE HA TRABAJADO MUY BIEN, SIN EMBARGO EN LA ACTUALIDAD 
HAY UN POCO DE DESACELERACl6N EN EL TRABAJO, DEBIDO AL EMPALME CON LA NUEVA 
A0MIN1STRACl6N. ESPERO QUE PARA FINALES DE DICIEMBRE SE CONCLUYA CON EL EMPALME. 
Es DE ANOTAR QUE CON LA SENORA ANGELA L6PEZ SE VIENEN ADELANTANDO ALGUNOS 
PROYECTOS ADICIONALS Y SE HA VENIDO TRABAJANDO EN UNA SEGUNOA PROPUESTA DE 
TRABAJO CONJUNTO, COMO PLAN 8, POR SI NO ES ACOGIDO EN CONVENIO CON LA NUEVA 
ADMINISTRACION. 

SE HA VENIOO ANAUZANOO EL TEMA DE LA ESCUELA DE JOYERIA, EN ENVIGADO Y EN LOS PROXIMOS 
MESES HABRA QUE DARLE UN EMPUJE MUY IMPORTANTE, PARA SACAR ESTE ADELANTE. 

PARA CONSTRUIR LOS MEOIDORES DE AVANCE, SE HIZO UNA PROPUESTA A LA UNIVERSIDAO 
NACIONAL, PARA QUE CON SUS EXPERTOS SE TRABAJE EN ESTE SENTIDO, 

SE HARA PRINCIPALMENTE CON LAS UNIVERSIDADES. COMO SE DIJO EN UN PUNTO ANTERIOR EL 
TEMA SE LLEVA BASTANTE ADELANTADO CON LA UPS, SIN EMBARGO ES DE ANOTAR QUE HAY 
MUCHO ENTUSISMO POR PARTE DE ELLAS. 

EN ESTE PUNTO NO SE HA AVANZAOO MUCHO, SIN EMBARGO CON Luz ELENA ZABALA, GERENTE 
DEL PARQUE TECNOL6GICO, HAY UNA PROPUESTA PARA FORMAR UN GRUPO 
INTERDISCIPUNARJO QUE SE DEDIQUE AL ESTUDIO DE TEMAS IMPORTANTES DE LA CADENA, 
UDERADO POR EL PARQUE TECNOLOGICO. EsTAN DISPUESTOS A TRABAJARLE DURO AL 



-

ACOMPANAMIENT 

0 A GRANDES 

PROYECTOS 
INTERDISCIPUNA 

RIOS 
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10. LA DINAMIZAOORA SE REUNl6 NUEVAMENTE CON PATRICIA 8AHAM6N EL 29 DE 
SEPTIEMBRE A LAS 2:00 P.M. PARA HACER PRECISIONES DE LOS QUE PODRIA SER

UNA SEGUNDA CONVOCATORIA PARA EL SELLO HECHO A MANO. EN ESTA

OPORTUNIDAD PATRICIA ME INFORMO QUE POR EL MOMENTO NO SE CONTABA CON

LOSR RECUSOS SUFICIENTES, PERO QUE EN CUALQUIE MOMENTO SE DARIA Y SE
DEBIA COMENZAR A TOCAR EL TEMA CON LOS JOYEROS PARA MIRAR QUINES PODRlAN

ESTAR USTOS PARA ESTA CERTIFlCACION. SE ESTABLECIERON DE NUEVO LOS

REQUISHOS Y SE ACOROO QUE UNAVEZ SE PUDIERA HACER LA CONVOCATORIA, SE
INVITARlA A LOS JOYEROS INTERESADOS PARA UNA SENS1BIUZACl0N, COMO

ESTRATEGIA PARA GENERARLE VALOR ADlaONAL A LA CERTIFICACION Y PARA QUE
SEA VALORADA DEBIDAMENTE.

11. EL DIA 4 DE DtCIEMBRE RECIBI UNA COMUNICACl6N DE PATRICIA 8AHAM6N OONDE ME

INFORMABA QUE DE NUEVO SE HABIAN UBERADO RECURSOS Y POR LO TANTO SE

DEBERIA INICIAR UNA NUEVA CONVOCATORIA. Es IMPORTANTE ANOTAR QUE LA
PERSONA ENCARGADA DEL PROYECTO EN ARTESANiAS SE COMUNIC6 CONMIGO PARA
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DECIRME COMO OEBERiAMOS HACER LA CONVOCATORIA. 
ME REUNI CON ASOEJOYAS, EL LUNES 6 DE DICIEMBRE A LAS 9:00 PARA DETERMINAR LOS PASOS 
A SEGUIR PARA LA CERTIF1CAa6N QUE TIENE UN GRUPO DE JOYEROS INTERESAOOS EN LA 
CERT1FICA06N Y DETERMINAMOS QUE LA SEMANA DEL 13 SE HARA UNA REUNION A LA QUE SE 
INVITARA A PA TRICIA 8AHAMON PARA ACLARAR DUDAS Y PUNTUALIZARINQUIETUDES. 

ME PARECE QUE HAY UN AVANCE IMPORTANTE SOBRE TOOO EN LA CONCIENCIA QUE EXISTE YA EN 
LOS JOYEROS, SOBRE TOOO CON EL TEMA DE DARLE UNA IDENTIDAD Y UN POSICIONAMIENTO A 
NUESTRA JOYERiA Y SOBRE TOOO AL TRABAJO QUE HAY QUE DESARROLLA PARA PROTEGERLA. 

MEJORAR LOS 9.1- PREPARAR NUEVOS TALLERES DEL 22 AL 29 DE NOVIEMBRE , SE REAUZO CON LA SENORA NURIA CARULLA, EL TALLER DE OISENO 
TEORJCO PRACTICO, QUE ADEMAS CONTO CON LA PRESENCIA DE LA DISENADORA DE LA LJPB, UNA 

Y ALVAREZ, QUIEN ASISTIO A NURIA DURANTE EL CURSO. EL CURSO CUBRIO ENTRE OTROS LOS 
NIVELES DE DE 
BUEN DISENO EN OISENO, 
LAS DISTINTAS CREATIVIDAD 
POBLACIONES 

PENSAMIENTO 

JOYERAS. 
9.2-

9.3-

0RGANIZAR JORNADAS OE 
DISENO PARA LOS JOYEROS, 
BUSCAR EL APOYO DE LA 
UPB 
ARTICULAR LOS TEMAS OE 
TENDENCIAS Y DISENOS A 
TRAVtS ASESORiAS CON 
DISENAOORES QUE MANEJEN 
EL TEMA, ARTESANIAS DE 
COLOMBIA - UPB -
COLE GIA TU RA 

SIGUIENTES TEMAS: 
• IMPORTANCIA DEL DISENO EN EL MERCADO ACTUAL
• TtPOS DE JOYERiA
• LAS TENDENCIAS DE LA JOYERIA
• 8USQUEDAS DE CONCEPTOS PARA DISENAR
• METODOLOGIA DE LAS COLEOCIONES
• OtSENO ENFOCAOO A LA PRODUCCION
• FUNCIONALIDAD DE LA PIEZA
• COMEROAUZACION Y PARTICIPACION EN FERIAS
• 0ERECHOS DE AUTOR

Los RESULTADOS DEL CURSO FUERON ALTAMENTE SATISFACTORIOS, PERO QUIERO DESTACAR, LA 
METOOOLOGiA EMPLEADA POR LA MAESTRA, PARA OPTIMIZAR LOS RESULTADOS QUE SE PRETENDIAN 
ALCANZAR Y FUE DE GENERAR GRUPOS INTERDISCIPLINARIOS, CONFORMAOOS POR DISENAOORES, 
TECNICOS EN PRODUCCION, COMERCIANTES, QUE HIClERON QUE LAS CONCLUSIONES FUERAN MUY 
SA T1SFACTORIAS. 
COMO PROPUESTAS DEL CURSO SAUO UNA, QUE LLAMO MUCHO LA ATENC16N DE TOOOS LOS 
PARTICIPANTES. DE CONFORMAR EL PRIMER GRUPO INTEDICIPUNARIO DE ESTUDIOS PARA LA 
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EJERCICIO DE

DIRECCIONAMIE
NTO
ESTRA TEGICO
CON LA MESA
01RECT1VA OE 
LA SECRET ARIA 
TECNICA 10.2-

10.3 

SE BUSCA HACER UN 
EJERCICIO ASIST1DO POR UN 
FACILITADOR, PARA QUE 
LOS REPRESENTANTES DE 
CADA MESA OE TRABAJO SE 
ENFOQUEN EN EL 
VEROADERO OBJETO OE SU 
PARTICIPACION 

CON EL EJERctao OEBEN 
QUEOAR PLANTEAOOS 
PROYECTOS 

DE I COYUNTURALES QUE 
INMEDIATO SE PONDRAN EN 
ACCl6N 

DEFINIR TAREAS CLARAS Y 
ESPECiFICAS PARA CADA 
UNA OE LAS MESAS OE 
TRABAJO DE LA SECRETARIA 
TECNICA 

JOYERiA. Nos QUEDO COMO META PARA PRINCIPIOS OEL ANO ENTRANTE SACARLO ADELANTE. 
DEL CURSO SAUEROSN UNA JOYAS QUE LLAMARON MUCHO LA ATENCl6N DE LOS VlsiTANTES, DE LA 
PEQUENA MUESTRA QUE SE ORGANIZ6 EL ULTIMO DIA DE TRABAJO. EN ESTA MUESTRA SE 
RECOGIERON LAS PERCEPCIONES, DE LAS PERSONA$ QUE ACUOIERON A APRECIARLA 
(EVALUACIONES Y DEMAS MATEIAL SE AOJUNTA). 
LA ASISTENCIA SE SOSTUVO DURANTE TODO EL CURSO Y ELLO OEMUESTRA AMPUAMENTE EL GRADO 
OE SA T1SFACCl0N DE LOS APRTICIPANTES. 
(SE ANEXA TOOO EL MATERIAL CON EL QUE SE TRABAJO EL CURSO). 
ESTE PUNTO AUNQUE SE HA TRABAJADO BASTANTE, EL PUNTO SE ENCUENTRA PENOIENTE Y YA SE 

TRATO EN OTRO PUNTO ANTERIOR 

QUISIERA OE NUEVO MENCIONAR QUE SI ESTE OIRECCIONAMIENTO ESTRATEGICO, PUEOE APOYARSE 
DESDE ARTESANIAS, EN ARAS OE LA AGIUOAD SE APOYE. 

NOTA: A LA OINAMIZADORA LE TOCO ORGANIZAR LA FIRMA DEL ACUERDO DE COMPETlTlVIDAO, EN TODAS SUS FASES Y SE ARTICULO TANTO COMO CON ACOPI, COMO 
CON LA GoBERNACIQN DE ANTIOOUIA, EN TOOAS LAS ACTIVIDAOES DE LA FIRMA DEL ACUERDO SE ANEXA TOOO EL MA TEIAL. 




